



n medio del recuerdo y la memoria, el Partido Comunista de Chile inauguró un Memorial dedicado a las víctimas del ex centro de detención Villa Grimaldi. obra diseñada por Alejandro "Mono" González; está dedicada a los integrantes de las direcciones clandestinas del PC que fueron hechas desaparecer durante los primeros años de la Dictadura.

Hernández denunció los intentos del gobierno de la Concertación, de la derecha y las Fuerzas Armadas para aplicar la amnistía: obtener la impunidad de los civiles y militares autores de crímenes y atropellos a los derechos humanos.

Entre las víctimas de Villa Grimaldi hay 226 detenidos desaparecidos, 84 militantes comunistas, 10 mujeres y destacadas personalidades entre los que se cuentan el ex subsecretario general del PC Víctor Díaz, Jorge Muñoz Poutays, esposo de Gladys Marín, Waldo Pizarro, esposo de Sola Sierra, Horacio Cepeda Marinkovic y el profesor universitario Fernando Ortiz.

El Partido Comunista puntualizó que continuará incansablemente su lucha por Verdad y Justicia. Denunció las maniobras del ministro secretario general de Gobierno, Francisco Vidal, quien señaló que el PC sólo busca "venganza", y del presidente de la UDI, Jovino Novoa, que sostuvo que "la izquierda veta la reconciliación".

La abogada de Derechos Humanos Julia Urquieta señaló que el Partido Comunista jamás aceptará la impunidad. Agregó que resulta relevante que Villa Grimaldi haya sido declarada Monumento Nacional. "Es monumento para reafirmar la búsqueda de verdad y justicia. No habrá reconciliación mientras la impunidad sea permanente", sostuvo. Urquieta subrayó que el ámbito de los DD.HH. es un tema sustantivo en la vida nacional.

Posteriormente, se procedió a descubrir la placa memorial, cuya inscripción dice: "Rendimos nuestro homenaje a todos los héroes del pueblo que aquí estuvieron. Que aquí cayeron por su consecuencia en la lucha antifascista y la recuperación de la democracia para Chile.

A los compañeros y compañeras militantes comunistas y a las mujeres y hombres que consagraron sus vidas por conquistar la libertad y la justicia social para nuestra patria.

Recogemos sus banderas y su ejemplo. Reafirmamos nuestro compromiso militante de continuar luchando por los más nobles valores e ideales de la humanidad".

Partido Comunista de Chile, Villa Grimaldi, Diciembre 10 de 2004.

El acto de inauguración del Memorial, que se había iniciado con el Himno Nacional, concluyó con los asistentes cantando La Internacional.

Inaugurado en Villa Grimaldi

J. L. Córdova